
Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 17 de juny de
2010. Comença la sessió a les 10 hores. Presideix la pre-
sidenta de les Corts Valencianes, senyora María
Milagrosa Martínez Navarro. Sessió plenària número
74. Segona i darrera reunió.

La senyora presidenta:

Es reprén la sessió.

Compareixença del president del Consell 
per a respondre les preguntes d’interés general 

per a la Comunitat Valenciana

La senyora presidenta:

Compareixença del president del Consell per a respon-
dre les preguntes d’interés general per a la Comunitat
Valenciana formulada pels grups parlamentaris.

Té la paraula el Síndic del Grup Parlamentari Popular.

El senyor Blasco Castany:

Molt excel·lent senyora presidenta de Les Corts.
Molt honorable president de La Generalitat.
Honorables consellers i conselleres.
Il·lustres diputades i diputats. Bon dia a tots.
Una de les lliçons més important que es poden traure

d’una situació de crisi econòmica, i Espanya l’està patint
amb especial dramatisme, és de saber orientar-se en estes
circumstàncies difícils, lamentables per a Espanya, i al
mateix temps assumir els reptes i buscar les oportunitats que
en estes condicions s’han de plantejar els dirigents polítics.

En estos moments d’inflexió és quan l’alçada de mires
dels dirigents polítics són capaços de generar confiança i de
traure a la societat de les situacions i de les circumstàncies
difícils. És precisament el que no fa el govern del senyor
president del govern, José Luis Rodríguez Zapatero; un pre-
sident esgotat, un president que davant les circumstàncies
difícils no té més que ocurrències, un president d’un govern
que està sent ja intervingut i tutelat per instàncies exteriors
de caràcter internacional i que posa en perill fins i tot qües-
tions essencials del que ha de ser la sobirania d’una nació.

Un govern que té ja més de cinc milions de persones en
l’atur. Un govern que cada dia està duent a tancar a cente-
nars i milers d’emprenedors. Un govern que a més està aïllat
i fora del context de les polítiques nacionals i internacionals.
Un govern que li queda exclusivament el temps justet per a
reclamar i presentar-se al poble espanyol, donant-li l’opor-
tunitat que en unes eleccions anticipades algú puga fer-se
càrrec d’este govern i procurar tornar Espanya a una senda
de progrés i de futur.

En contra d’eixa decisió diàriament adoptada sense cap
base real per part del govern socialista, el govern de la
Generalitat valenciana va saber anticipar-se a les circum-
stàncies de crisi econòmica, que ja nosaltres véiem des
d’ací. I el govern de La Generalitat ha posat en la interna-
cionalització, en la projecció exterior de la nostra economia,
un dels elements fonamentals per a eixir d’eixa crisi. Així ho
diuen totes les dades que tenim a la nostra comunitat.

Estem al capdavant de les comunitats exportadores
d’Espanya. Tenim 15.957 empreses exportadores, el 18% en

el conjunt d’Espanya. Quasi el 5% de les empreses valen-
cianes dediquen una part considerable de les seues activitats
a l’exportació. I este factor d’internacionalització, de pro-
jecció exterior que ha dut a terme el govern de La
Generalitat, ha fet possible que hui estar en un món globa-
litzat, tenint en compte qüestions com l’obrir-se al món, el
millorar la productivitat, millorar la projecció exterior, és la
millor manera de reforçar estes empreses que tenen dificul-
tats com a conseqüència de la política fracassada i erràtica
del govern socialista, de la política econòmica.

La Comunitat Valenciana hui està en millor disposició
que altres comunitats autònomes d’Espanya, gràcies a les
polítiques que s’han dut a terme pel govern del president
Camps, com per eixir d’esta crisi. Alguns exemples ho
demostren, com són la posada en marxa de l’Institut
Valencià de l’Exportació, la posada en marxa d’una estratè-
gia de política industrial, que ha fet de la internacionalitza-
ció i de la projecció exterior dels nostres productes i dels
sectors productius una de les fórmules fonamentals per a
consolidar este tipus d’empreses.

La balança comercial espanyola en l’any 2009 represen-
tava un dèficit de més de 50.000 milions d’euros. El superà-
vit comercial a la Comunitat Valenciana, per part de les
empreses exportadores, representava un superàvit de 274
milions d’euros. És un bon exemple de vore quines políti-
ques es fan des d’un govern completament esgotat i al marge
de les necessitats econòmiques i socials d’Espanya i un
govern que continua treballant perquè l’economia valencia-
na tinga un lloc en el món, per a traure turistes, per a traure
inversions i per a donar confiança als nostres sectors pro-
ductius bàsics.

En eixe context, on la internacionalització, la projecció
exterior, és un element fonamental de les polítiques que
impulsa, de les polítiques actives que impulsa el govern de
La Generalitat, senyor president, reconeixent el mèrit, l’es-
forç que està fent el seu govern, volem preguntar-li: quina
valoració és la que fa vosté en relació a la internacionalitza-
ció dels sectors productius valencians a l’exterior
d’Espanya.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Té la paraula el president del Consell.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
Señorías. Señor portavoz del Grupo Parlamentario

Popular.
Efectivamente las exportaciones, que son además marca

de la casa, de la Comunidad Valenciana desde hace ya
muchísimas generaciones, son uno de los cuatro grandes
elementos para el desarrollo económico y social para la
generación de prosperidad y para la generación de empleo.
Uno de ellos es el consumo, otro de ellos la inversión públi-
ca, otro de ellos la inversión privada y también las exporta-
ciones.

Desde que nosotros fuimos conscientes de la crisis eco-
nómica que se avecinaba, mientras el Gobierno de España
miraba a otra parte y por eso tomando las decisiones que
está tomando en estos momentos, todo sea dicho de paso,
mediante la intervención y la coacción de las instancias
internacionales que están exigiéndole al gobierno de
Zapatero a tomar medidas tres años después de haberlas
hecho, que seguro habrían sido mucho menos traumáticas,
estoy completamente seguro. Pero quien estudia el último
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día en el último examen normalmente lo hace mal y es el
gobierno que tenemos.

Nosotros nos pusimos en marcha con planes de compe-
titividad y con planes de confianza para intentar ayudar al
consumo, para intentar a ayudar a las pequeñas y medianas
empresas de la Comunidad Valenciana, para seguir apostan-
do en la inversión pública, que es fundamental para generar
expectativas, entre otros proyectos y el plan de confianza en
todos los municipios de la Comunidad Valenciana, para
junto a las entidades financieras tener más liquidez al servi-
cio de las familias, sobre todo de las empresas de nuestra
comunidad y, desde luego, el apoyo a la exportación.

Efectivamente, la exportación sigue siendo un valor fun-
damental en la economía de la comunidad. Somos la segun-
da comunidad autónoma más exportadora de España. Junto
con Cataluña, además, somos la comunidad exportadora
más diversificada, es decir, exportamos muchas categorías y
diferentes productos de todo tipo, desde el agroalimentario
hasta el automóvil, la cerámica, el calzado, el mueble u otros
sectores productivos tienen en la exportación una vía de cre-
cimiento y de riqueza.

Y hemos entendido que la marca «Comunidad
Valenciana» tenía que ser una marca de excelencia y de cali-
dad, no solo con la presencia en los mercados más impor-
tantes de todo el mundo sino también con la proyección de
la Comunidad Valenciana, a través de grandes eventos, que
le han dado calidad y le han dado excelencia y modernidad
a la imagen de nuestra tierra.

Estos apoyos a las pequeñas y medianas empresas, esta
promoción constante de nuestra comunidad, esta atracción
de inversiones extranjeras, hemos multiplicado por ocho las
inversiones extranjeras en nuestra comunidad. Desde 2003 a
2010 en este período de años, en estas dos legislaturas que
he tenido el honor de ser el presidente, hemos pasado de ser
la comunidad número 10 en inversiones extranjeras a la
comunidad número 3 en inversiones extranjeras. En defini-
tiva, el mundo exterior, el mercado internacional, la capta-
ción de inversiones hacia nuestro territorio, como elementos
fundamentales para asegurar el crecimiento de hoy y tam-
bién para asegurar la salida, cuanto antes, de la crisis eco-
nómica en la que nos encontramos.

Como muy bien ha dicho el portavoz del Grupo
Parlamentario Popular, siempre tan acertado en sus reflexio-
nes y análisis, ya me gustaría que todos los portavoces hicie-
sen análisis tan serios y tan (aplaudiments) ... He de decir
que el Grupo Parlamentario Popular goza de uno de los polí-
ticos con más prestigio y experiencia de la historia de la
democracia valenciana, otros no tienen esa suerte…
(Aplaudiments)

Como bien decía el portavoz del Grupo Parlamentario
Popular, disfrutamos de una balanza comercial positiva. Ese
es un elemento, además, que no solo tiene que enorgullecer-
nos a los valencianos sino que tiene que ser un elemento
fundamental para que atienda el Gobierno de España, que
tiene que atender territorios como el nuestro que traen más
divisas que sacamos dinero en importación fuera de nuestro
propio país. Por lo tanto, una tasa de cobertura 20 puntos
mejor que el resto de España.

Se han incrementado desde 2003 las exportaciones de
nuestra comunidad, pese a un año o dos años muy compli-
cados, como han sido el 2009 y 2008, pero se ha incremen-
tado desde 2003 el 27%. Y, en definitiva, la Comunidad
Valenciana sigue siendo una de las grandes comunidades de
presencia en el exterior.

Tenemos que seguir trabajando nuestra presencia.
Tenemos que seguir apoyando a nuestras pequeñas y media-
nas empresas. Tenemos que seguir multiplicando las inicia-

tivas y los incentivos a nuestras empresas. De hecho, se han
multiplicado por tres la ayudas a las empresas. Y hemos
multiplicado por dos las empresas que reciben en estos
momentos ayudas para la internacionalización. Hemos pasa-
do de mil empresas en 2003 a dos mil empresas en el año
2010.

Continuaremos por esta línea, una línea fundamental
para entender lo que es prosperidad y futuro, lo que es una
imagen de marca excepcional de nuestra tierra y lo que es,
en definitiva, un proyecto que se asienta, como he dicho
antes, en cuatro pilares fundamentales: el consumo, las
inversiones pública y privada y la exportación. Y este cami-
no los valencianos lo sabemos hacer excepcionalmente bien.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Té la paraula el síndic del Grup Parlamentari Socialista.

El senyor Luna González:

Gracias, señora presidenta.
Señor Camps, si no tienen absolutamente nada que ocul-

tar, ¿puede explicarnos por qué razón se impide a la oposi-
ción el acceso a los contratos que formalizan los expedien-
tes de contratación pública?

Muchas gracias.

La senyora presidenta:

Té la paraula el president del Consell.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.

Señorías.
Señor Luna, a las dos preguntas que le voy a hacer, que

le hago tradicionalmente y que usted se niega a contestar, le
voy a hacer una tercera pregunta que viene al hilo de la pre-
gunta que usted me hace en la mañana de hoy. Y me parece
muy importante para que todo el mundo sepa exactamente
cómo lidera usted su grupo parlamentario.

Primera pregunta. ¿Cómo consigue usted un informe que
estaba bajo secreto de sumario y además vino aquí a decir-
nos a todos nosotros que si uno en España es socialista tiene
la posibilidad de hacer cosas que los demás no pueden
hacer? (Aplaudiments)

Segunda cuestión. No nos ha explicado por qué a la
empresa con la que más contrató cuando fue alcalde fue la
empresa que le contrató luego a usted al salir del ayunta-
miento. Nos encantaría saber exactamente cuál es la calidad
de su profesionalidad siendo contratado por la empresa más
contratada por usted cuando era alcalde. (Aplaudiments)

Tercera pregunta. Tercera pregunta, porque al final
hablan de la transparencia de este gobierno. Y le voy a decir
que de cada cuatro expedientes que el gobierno de La
Generalitat, que es el gobierno que más expedientes ha
puesto a disposición de la oposición, hemos puesto a dispo-
sición de los señores diputados socialistas, sólo un expe-
diente ha venido a ser estudiado por los diputados socialis-
tas. Es decir, es decir, piden, preguntan y luego no trabajan.
(Aplaudiments)

Muchas gracias.
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